
Protokoll 
 

über die Sitzung des Ausschusses für Feuerwehr-, Markt- und Ordnungsangelegenheiten, 
Straßen und Verkehr am Donnerstag, 15.07.2021, 17:00 Uhr, im Jugend- und Vereinshaus 
Weberei, Oldenburger Straße 21, 26316 Varel. 

 

Anwesend: 
 
Ausschussvorsitzender: Alfred Müller    
stellv. Ausschussvorsitzender: Klaus Ahlers    
Ausschussmitglieder: Dirk Brumund    
 Jürgen Bruns    
 Hergen Eilers    
 Dominik Helms    
 Regina Mattern-Karth    
 Timo Onken    
stellv. Ausschussmitglieder: Axel Neugebauer    
 Hannelore Schneider    
Ratsmitglieder: Ralf Rohde    
Bürgermeister: Gerd-Christian Wagner    
von der Verwaltung: Olaf Freitag    
 Dirk Heise    
 Gerriet Ostendorf    
 Yvonne Westerhoff    
 
 
 
 

Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-
schlussfähigkeit 

2 Feststellung der Tagesordnung 

3 Genehmigung des öffentlichen Teils des Protokolls über die Sitzung des Ausschus-
ses für Feuerwehr-, Markt- und Ordnungsangelegenheiten, Straßen und Verkehr 
vom 17.06.2021 

4 Einwohnerfragestunde 

5 Anträge an den Rat der Stadt  
Kein Tagesordnungspunkt 

6 Stellungnahmen für den Bürgermeister 
Kein Tagesordnungspunkt 

7 Anträge und Anfragen von Ausschussmitgliedern 

8 Zur Kenntnisnahme 

8.1 Vorstellung alternativer Sanierungsmöglichkeiten des Birkenweges im Ortsteil Moor-
hausen 
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8.2 Kiebitzweg 

8.3 Goldene Linie 

8.4 Nebbsallee 
 
 
 
 

Protokoll: 
 

 

Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 

  
Ausschussvorsitzender Müller eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 
Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
 

 
2 Feststellung der Tagesordnung 
  

Ausschussvorsitzender Müller stellt die Tagesordnung fest.  
 
 
 

 
 
3 Genehmigung des öffentlichen Teils des Protokolls über die Sitzung des 

Ausschusses für Feuerwehr-, Markt- und Ordnungsangelegenheiten, Stra-
ßen und Verkehr vom 17.06.2021 

  
Der öffentliche Teil des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für Feuer-
wehr-, Markt- und Ordnungsangelegenheiten, Straßen und Verkehr vom 
17.06.2021 wird einstimmig genehmigt.  
 
 
 
 

 
4 Einwohnerfragestunde 
  

Ein Einwohner liest seinen an den Bürgermeister und den Rat der Stadt Varel ge-
richteten Fragekatalog vor, dieser wird dem Protokoll beigefügt.  
 
 

 
 
5 Anträge an den Rat der Stadt  

Kein Tagesordnungspunkt 
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6 Stellungnahmen für den Bürgermeister 

Kein Tagesordnungspunkt 
  

 
 
 

 
7 Anträge und Anfragen von Ausschussmitgliedern 

  
 
 

 
 
8 Zur Kenntnisnahme 

  
 
 

 
 
8.1 Vorstellung alternativer Sanierungsmöglichkeiten des Birkenweges im Orts-

teil Moorhausen 

  
Nach der Ortsbesichtigung der Straßen Birkenweg und Mittelweg stellt Herr Frei-
tag in der Sitzung noch einmal die möglichen Straßensanierungsalternativen vor.  
 
Bei der 1. Variante wird die gesamte Straße durchgefräst und anschließend eine 
bituminöse Tränkdecke aufgetragen. Um eine feinere Körnung zu erhalten wäre 
es möglich einen zweiten  Fräsvorgang durchzuführen. Bei der 2. Variante werden 
punktuell Erhebungen abgefräst und Vertiefungen mit Kaltasphalt aufgefüllt. Er 
erklärt, dass die 2. Variante höhere Kosten verursacht, so dass mit den eingeplan-
ten Sanierungskosten nicht die gesamte Straße saniert werden kann. Er erklärt 
weiter, dass eine Sanierung auf gesamter Länger der Straße Birkenweg zur Her-
stellung der Verkehrssicherheit auch nicht notwendig ist, so dass hier durchaus 
die Möglichkeit bestände die 2. Alternative zu testen. Die Bereiche, in den erhebli-
che Unebenheiten der Fahrbahn vorhanden seien, könnten mit den zur Verfügung 
stehenden Geldern in jedem Fall in einen verkehrssicheren Zustand gebracht 
werden.    
Seitens der Verwaltung wird noch darauf hingewiesen, dass sich einige Anwohner 
in einem gemeinsamen Gespräch mit der Verwaltung für die 2. Alternative ausge-
sprochen haben.   
 
Der Ausschuss ist einvernehmlich der Auffassung, dass im Birkenwerg die 2. Al-
ternative getestet werden soll, um weitere Erfahrungswerte zu sammeln. Die bis-
her angewendeten Methoden sollten in den kommenden Jahren miteinander ver-
glichen werden. Außerdem spricht sich der Ausschuss einvernehmlich dafür aus, 
dass mit diesen Erfahrungswerten ein Kriterienkatalog erarbeitet werden sollte, 
wonach die Methode zukünftiger Sanierungsmaßnahmen ausgewählt werden 
kann.  
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8.2 Kiebitzweg 
  

Herr Freitag stellt den Antrag auf verkehrsberuhigende Maßnahmen in der Straße 
Kiebitzweg vor. Ungefähr 10 Anlieger aus dem Kiebitzweg beantragen den Einbau 
verkehrsberuhigender Maßnahmen.  
Es wird damit argumentiert, dass seit der Bebauung der Straßen Dohlenweg und 
Möwenweg der Verkehr und die gefahrene Geschwindigkeit im Kiebitzweg gestie-
gen seien.  
Die Verwaltung wird eine Verkehrszählung und Geschwindigkeitsmessung durch-
führen und den Antrag dann zur Beratung auf die Tagesordnung einer der kom-
menden Ausschüsse setzen.  
 
 
 
 

 
8.3 Goldene Linie 
  

Herr Freitag stellt den Antrag durch Herrn Martin Heinze auf eine Allee-
Bepflanzung in der Straße Goldene Line vor. Er regt an, eine Erlen-Allee weiter-
zuentwickeln. Da ein Abschnitt dieser Straße wenige Bäume aufweist, wäre eine 
Bepflanzung möglich (siehe Anlage). Der Ausschuss begrüßt den Vorschlag der 
Verwaltung, die hierfür erforderlichen Kosten mit in die Haushaltsaufstellung für 
das Jahr 2022 aufzunehmen.  
 
 
 

 
 
8.4 Nebbsallee 

  
Bürgermeister Wagner stellt den Antrag auf Aufhebung des zulässigen Gehweg-
parkens in der Nebbsallee vor der Hausnummer 1 (zwischen der Börse und der 
Zufahrt zum City-Parkplatz) vor.  
Er erläutert, dass dem Antrag straßenverkehrsrechtlich zugestimmt wird.  
 
 
 
 

 
 
 

Zur Beglaubigung: 
 
 

gez. Alfred Müller gez. Gerriet Ostendorf
 
Yvonne Westerhoff 

(Vorsitzende/r) (Protokollführer/in) 
 


